

Las ayudas de la Junta de Castilla y León a la industria agroalimentaria favorecen la creación de 628 nuevos empleos

El Consejo de Gobierno ha conocido un informe de la consejería de Agricultura y Ganadería sobre las ayudas de este departamento a la industria agroalimentaria de la Comunidad, ayudas que han propiciado la creación de 628 puestos de trabajo.

Las subvenciones concedidas por la consejería de Agricultura y Ganadería durante el año 2009 a la industria agroalimentaria han ascendido a 94,4 millones de euros, lo que ha supuesto una inversión de más de 417 millones de euros. El número de proyectos empresariales atendidos ha sido de 459 y ha propiciado la creación de 628 puestos de trabajo y la consolidación de otros 7.345 empleos.

Estas cantidades vienen a fortalecer, aún más, la industria agroalimentaria de Castilla y León. Se trata del sector más importante de todo el tejido industrial regional y uno de los elementos estratégicos para el desarrollo territorial y económico de la Comunidad Autónoma. Ésta cuenta con más de 3.200 establecimientos industriales dedicados a esta rama industrial, con una facturación a la salida de fábrica de más de 8.000 millones de euros que suponen el 25% de la producción bruta industrial regional. Además, esta industria genera prácticamente el 22% del Valor Añadido Bruto Industrial y el 5% del Valor Añadido Bruto regional.

Por provincias, Burgos, que ha contado con una ayuda de 14 millones de euros para una inversión total de 71,6 millones de euros, ha sido en la que mayor número de puestos de trabajo se han creado, con 169, le sigue Valladolid con 96 y León con 81 empleos surgidos gracias al apoyo de la consejería de Agricultura.

No se debe olvidar que el empleo del sector agroalimentario, con más de 38.000 trabajadores, supone el 25,3 % del total del sector industrial regional, duplicando prácticamente al siguiente sector en importancia en este apartado, el de la metalurgia y fabricación de productos metálicos. Además, en los últimos cinco años, el crecimiento del empleo agroalimentario ha supuesto un 19,1% frente al 5,2% de crecimiento del conjunto de la industria regional. Además, el 60% del empleo creado por nuevas inversiones en la industria agroalimentaria de Castilla y León está ubicado en el medio rural, generando alternativas de empleo en muchos casos complementarias al carácter temporal de ciertas producciones agrarias.

De todo el compendio de ayudas, destaca los expedientes a los que se ha concedido subvención superior a un millón de euros, y que se aprobaron en la última Junta de Gobierno del 2009. Se han otorgado a 12 empresas del sector con una subvención de 40,36 millones de euros y una inversión de 192,11 millones de euros. Unas sociedades que han facilitado además la creación de 125 puestos de trabajo.

Por sectores el sector cárnico con 17,7 millones de ayuda y 74 millones de inversión lidera todas las ayudas concedidas, le siguen el sector vínico, frutas y hortalizas, pan y galletas, cereales y legumbres.

La evolución creciente en la inversión en la industria agroalimentaria en Castilla y León ha sido muy favorable en la primera mitad de legislatura, y ha posibilitado la creación de empleo y la mejora de la competitividad industrial.

SECTORES	Inversión	Subvención	Nº Proyectos
Aceites y Grasas	139.500,00	46.035,00	2
Aguas y bebidas refrescantes	10.076.160,23	2.413.495,75	14
Alimentación Animal	11.468.019,66	2.161.781,13	23
Alimentos Preparados	7.842.156,21	2.173.293,35	13
Aprovechamientos de subproductos	9.371.931,43	2.672.106,87	17
Azúcar, chocolate y confitería	2.035.265,50	254.408,18	1
Café, te e infusiones	687.300,58	383.805,58	6
Cárnico	74.044.663,18	17.670.979,80	87
Cerelaes, legumbres y semillas	4.017.297,85	784.841,82	11
Frutas y Hortalizas	40.147.015,11	14.466.017,83	56
Lácteo	87.571.034,51	15.990.176,12	33
Madera y corcho	33.175.744,18	9.492.673,75	32
Molinería y amiláceos	2.478.612,05	925.583,51	9
Ovoproductos	3.382.746,03	972.879,70	6
Pan, galletas y pastelería	82.514.921,76	13.999.261,10	44
Pescados y mariscos	14.700.178,99	4.329.999,14	32
Vinos y bebidas alcohólicas	32.629.442,17	5.031.487,96	70
Otros	1.169.000,00	584.500,00	3
TOTAL	417.450.989,44	94.353.326,59	459

La Junta de Castilla y León aprueba el Calendario de Ferias Comerciales Oficiales y de Certámenes Expositivos para el año 2010

El Consejo de Gobierno ha aprobado el calendario de Ferias Oficiales y de Certámenes Expositivos para el año 2010. Tras la reforma de la Ley de Ferias se elimina la necesidad de autorización que se sustituye por el reconocimiento previo de la condición de feria comercial oficial, que se puede solicitar ahora por cualquier entidad organizadora. Para el 2010 están reconocidas 11 ferias comerciales oficiales y 362 de certámenes expositivos.

Este calendario de Ferias Comerciales Oficiales y Certámenes Expositivos es una de las medidas que se desarrollan para impulsar la actividad ferial ya que es una actividad económica de importancia en la economía regional. Con la nueva norma la Junta elimina la vinculación de las ferias comerciales oficiales a las Instituciones FERIALES, de forma que una feria comercial oficial no necesita estar organizada por una institución ferial, sino que bastará tener reconocida esa condición de forma previa.

El número de ferias comerciales oficiales y certámenes expositivos que se viene realizando en Castilla y León se ha asentado en estos últimos años en torno a 370, de acuerdo con los datos obtenidos de las sucesivas órdenes de aprobación del calendario ferial de Castilla y León. Para el 2010 están reconocidas 11 ferias comerciales oficiales y 362 de certámenes expositivos. En su evolución hemos pasado de 246 ferias reconocidas en el año 2001 a las 374 del año 2007 o las 373 de año 2010, siendo éstas últimas los máximos históricos de reconocimiento.

Por sectores, las más habituales se desarrollan en sectores especializados tan diversos como la agroalimentación, la artesanía, la ganadería, los mercados medievales, los libros, el ocio y el tiempo libre, el transporte y la automoción, la maquinaria agrícola, las nuevas tecnologías, las antigüedades, la cultura y el arte, la educación, el textil y la moda, y las multisectoriales.

Datos económicos de las ferias

A nivel económico, las ferias oficiales y los certámenes expositivos representan un montante de cerca de 12 millones de euros de gasto para su realización. De acuerdo con los datos anteriores, la feria tipo se sitúa en una ocupación de 5.600 metros cuadrados de superficie, recibe una media de 13.500 visitantes y supone un gasto para su realización de cerca de 32.000 euros.

Destacan por su importancia en el gasto para la realización de ferias y certámenes en el elenco de sectores de actividad económica antes citado, las de agroalimentación, con 2.680.000 euros; las ferias multisectoriales, con 1.823.000 euros; las de artesanía, con 1.450.000 euros; las de nuevas tecnologías, con 1.350.000 euros; y las de maquinaria agrícola, con 910.000 euros. Los datos señalan que las ferias oficiales y certámenes expositivos en Castilla y León suponen más de 2 millones de metros cuadrados de superficie para la exhibición de productos y servicios, y la visita de más de 5 millones de personas.

Aprobados 3,6 millones de euros para infraestructuras de abastecimiento en la provincia de Palencia

El Consejo de Gobierno ha aprobado una inversión de 3.603.981 euros para la realización de infraestructuras hidráulicas de abastecimiento en Aguilar de Campoo, Baltanás y Villaviudas, en la provincia de Palencia. Esta actuación beneficiará a una población que supera los 10.000 habitantes.

La ampliación del sistema de abastecimiento del municipio de Aguilar de Campoo supondrá una inversión de 1.499.951 euros, cofinanciados con Fondos de Cohesión (80 %) y la consejería de Medio Ambiente (20 %). Con esta actuación se beneficiarán 8.146 habitantes pertenecientes a los núcleos de Aguilar de Campoo, Corbio, Villallano, Renedo, Puentetoma, Canduela, Villanueva de Henares, Quintana de Hormiguera y Cabria, así como el camping de Aguilar de Campoo.

La renovación de la conducción de agua potable de la Mancomunidad Baltanás–Villaviudas supondrá una inversión de 2.104.029 euros, cofinanciados con Fondos de Cohesión de la UE en un 80 % mientras que la consejería de Medio Ambiente aporta el 20% restante, con la finalidad de acometer las obras necesarias para evitar las continuas averías que su estado actual produce.

Ambas actuaciones se enmarcan en la política regional de prestación de ayuda técnica y económica a las corporaciones locales con el objetivo de que dispongan del agua necesaria y con la mejor calidad.

Los presupuestos para el ejercicio 2010 de la consejería de Medio Ambiente reflejan la importancia de las inversiones en el ciclo del agua desde la necesidad de alcanzar una gestión eficiente de un recurso natural cada vez más escaso. En 2010 la Junta de Castilla y León destinará 56,7 millones a mejorar los sistemas de abastecimientos de agua.

Subvención de 62.500 euros a la Asociación de Forestales de España (Profor)

El Consejo de Gobierno ha aprobado una subvención por importe de 62.500 euros a la Asociación de Forestales de España (Profor) para el desarrollo en Castilla y León de acciones de divulgación del sector forestal y de formación en materias derivadas de las actividades forestales.

La ayuda permitirá desarrollar actuaciones para fomentar el conocimiento de los distintos ecosistemas forestales de Castilla y León y de los beneficios directos e indirectos que el sector forestal reporta a la sociedad, contribuir a la concienciación de los habitantes del medio rural sobre los principios de gestión sostenible de los recursos forestales, así como aportar iniciativas que contribuyan a la gestión sostenible del territorio y contribuir a integrar a la juventud en los valores del conocimiento y protección de los recursos naturales.

Profor, asociación de ámbito nacional surgida hace más de 10 años, agrupa a más de mil asociados, de los cuales el 30% corresponden a la delegación de Castilla y León. La Consejería de Medio Ambiente colabora con dicha asociación desde el año 2003, en que se firmó un convenio específico de colaboración para la ejecución de actividades de divulgación y formación en materia forestal.

La Asociación de Forestales de España (Profor) es una organización sin ánimo de lucro que agrupa a profesionales forestales de diferente formación académica y de diferentes ámbitos laborales (Administración pública, empresa privada, enseñanza, investigación, etc.) con el objetivo de concienciar a los ciudadanos de la necesidad de una gestión sostenible de los recursos naturales, transmitir a la sociedad el punto de vista independiente de los profesionales sobre todas aquellas cuestiones que afectan a la conservación de la naturaleza, aumentar el grado de reconocimiento social de las profesiones forestales y promover la divulgación y el intercambio de experiencias y conocimientos entre los colectivos del sector.

La Junta adquiere 40.000 dosis de la vacuna antineumocócica valoradas en 400.000 euros

El Consejo de Gobierno ha aprobado una inversión de 400.000 euros que se destinará a la compra de 40.000 dosis de vacuna antineumocócica, de cara a la campaña de vacunación 2010.

Estas vacunas se suministrarán a la población mayor de 60 años y a los pacientes de la Comunidad que presenten factores de riesgo que les hagan más susceptibles a padecer enfermedades crónicas.

Con este material se vacunará a toda la población regional mayor de 60 años que lo solicite de manera voluntaria, así como a los castellanos y leoneses que, fuera de esa edad, presenten enfermedades crónicas de riesgo como problemas de corazón, bronquitis o diabetes.

Esta vacuna, que sólo es necesario administrar una vez en la vida, previene enfermedades como la sepsis, la meningitis o la neumonía.